



RUMBO Y CARÁCTER

El Dr. Luis Álvarez Icaza, director del IIUNAM, dio la bienvenida a la presentación del libro Rumbo y Carácter que se editó como parte de los eventos para conmemorar el 60 aniversario del Instituto de Ingeniería. En Rumbo y Carácter –subrayó Álvarez Icaza– se captura la historia y biografía de cuatro de los directores del Instituto de Ingeniería: Roger Díaz de Cossío, Daniel Ruiz Fernández, Daniel Reséndiz Núñez, Luis Esteva Maraboto y de dos investigadores eméritos, Roberto Meli Piralla y el Profesor José Luis Sánchez Bribiesca. Tenemos la fortuna de que estén presentes los biografiados, a excepción del Prof. Sánchez Bribiesca. Me pareció oportuno que comentaran este libro tres exdirectores del IIUNAM, José Luis Fernández Zayas, Francisco Sánchez Sesma y Sergio Alcocer Martínez de Castro a quienes cedo la palabra.

El primero en participar fue José Luis Fernández Zayas quien felicitó al Instituto por tener la voluntad de reunir opiniones, ideas, muchas anécdotas, testimonios y recuerdos históricos que aparecen en el libro. Se lee muy fácil y nos da el contexto para comprender que éste es el momento en el que se marca el rumbo del desarrollo de la tecnología

en México, y se le da el carácter universitario que el esfuerzo amerita. Creo adicionalmente que hay que pensar en que este libro se dedica fundamentalmente a seis súper ingenieros que tienen la noble fortaleza de que sí marcaron el rumbo y definieron el carácter de nuestra institución.

Por su parte, Francisco José Sánchez Sesma mencionó que es importante la tarea de reflexión y revisión para retomar los detalles de las vidas de los participantes en la creación del Instituto. Rumbo y Carácter es la continuación del libro Fundadores, Inteligencia y Pasión, en ambos se plasma la biografía de personajes que imprimieron su sello en el Instituto como constructores visionarios del México moderno.

La presentación de un libro siempre es un asunto importante, de gozo y beneplácito –afirmó Sergio Alcocer– en especial la presentación de un libro como éste, nos permite preservar nuestra Memoria, Memoria con mayúscula, ya que ofrece a las generaciones presentes y futuras la oportunidad de consultar las ideas, las motivaciones, las experiencias de estos grandes ingenieros, aprendiendo de la vida de aquellos con quienes colaboramos estrechamente invitándonos, por supuesto, a la reflexión.

Los tres comentaristas coincidieron en que los personajes biografiados poseen cualidades similares entre las que se encuentran la versatilidad, tenacidad, inteligencia, responsabilidad, compromiso, abnegación, generosidad, gran capacidad de trabajo, todos ellos nacionalistas. Además, compartieron con la audiencia numerosas anécdotas de los biografiados donde reconocieron los hábitos, el interés por la música y la cultura, el compromiso con la educación y la inteligencia sobresaliente de estos destacados ingenieros. Agradecieron a Roger Díaz de Cossío por promover la edición de estos libros y a Sol Lavín por su excelente trabajo que, además de mostrar la personalidad de los biografiados, logra ubicar al lector en el contexto histórico en el que se desarrollaron los hechos. |

